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令和５年度 

佐久市少年センター 

１ 街頭補導実施回数   １５回 

２ 延べ従事補導委員数  ６２人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数     ２０２人 

 

 

９ 月 の 補 導 日 誌 か ら     

９月１日（金）                   ７班 （I・H） 記    

巡回経路 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 佐久平駅 → 大型スーパー 

補導の様子 

残暑厳しい中、市民交流ひろば内のつどいの広場（水遊び場）に５組の親子が 

おり、子どもたちが元気に遊んでいた。また、ご夫婦が翌日に予定されていると 

いう防災訓練の集合場所である時計台を探しておられた。ミレニアムパーク内の 

プレイサークルでは、高校生２名がバスケットボールに興じており、この他に成 

人男性１名がバスケットボールを楽しんでいた。また、１名の成人男性がスケー 

トボードで路面を滑走していた。佐久平駅では、新幹線が入線したのか、乗客が 

どっと改札口から出てきた。一方、小海線のプラットホームには、高校生ら数人 

が電車の到着を待っていた。大型スーパーのフードコートでは、50名ほどの高校 

生が各々テーブルで談笑していた。高校名が入ったジャージ姿の生徒が目につい 

たので、聞いてみると「明日、試験があるので勉強しています」と答えてくれた。 

 

９月４日（月）                   15班 （I・N） 記    
巡回経路 中込駅 → 横町公園 → 佐久城山児童館  

→ 佐久城山小学校体育館 → 国道 254号線苦水区までの通学路 
→ 平賀新町公園 → 水上公園 

補導の様子 

中込駅前のグリーンモールにある無料のフリースペースは、施錠されていて中 

に入ることができなかった。前回の巡視で、清掃が不十分であると指摘されてい 

たが、今回巡視した時は、きれいに清掃されていた。横町公園は、雨のためか、 

だれ一人見られなかった。佐久城山児童館は、雨のため、屋外にはだれもおらず、

子どもたちは館内で元気に過ごしていた。当日の利用者は 110人ほどで、その内

１～３年生は約 80人であると館長さんが話してくれた。人数が多いため、児童

の一部は小学校の体育館を利用しているが、運動会が近くなると体育館が利用で

きなくなり、難しい対応を迫られるという。平賀新町公園、水上公園に人影はな

かったが、きれいに整備されていて、異常も見当たらなかった。 
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９月５日（火）                   ９班 （U・T） 記    

巡回経路 生涯学習センター → 取出町諏訪神社 → 跡部神社 → 跡部グランド  
→ 跡部老人憩いの家 → 城山公園 → 原公園 

補導の様子 

生涯学習センター学習室では、５人が机に向かっていた。取出町諏訪神社・跡 

部神社・跡部グランド・跡部老人憩いの家に小中学生の姿なし。城山公園では、

親子でキャッチボールをしている姿が見られた。ちょうど自転車で遊びに来た小

学生２人に声をかける。このうちの一人はヘルメットをかぶっていなかったので

着用するよう話をする。原公園では、保護者１人と７人の子どもが元気に駆け回

っていたので、声をかけた。下校後、外で遊ぶ子どもが減ってきているとの話を

聞くが、久しぶりに外で元気に遊ぶ子どもを見たような気がした。 

 

９月６日（水）                   ８班 （ N・H） 記    

巡回経路 大型スーパー → 大型スーパー内ゲームコーナー → 平根児童館 
→ 東児童館 

補導の様子 

大型スーパーのゲームコーナーには、親子連れが

数組見られたが、客足はまばらであった。その中で、

ランドセルを背負った小学生２人組が、ゲーム機を見

て回っていた。声をかけようかと注視していると、幼

い子どもを連れた母親と思われる女性と合流した。親

と同伴であると分かり、声かけは見送った。同階のフ

ードコートでは、意外な光景を目にした。何組もの高校生のグループが、机で

ノートを広げて学習している。外は小雨であったこともあるだろうが、こうし

た場所で学習していることに驚きを感じた。平根児童館の来館者は 27 人で、塗

り絵を楽しむ児童が多く、低学年には人気の遊びであると感じた。東児童館で

は、20 人ほどの来館者が、雨上がりの庭を走り回ったり、読書やビデオ鑑賞で

静かに過ごしたりして、親が迎えに来るまでの時間を過ごしていた。 

 

９月７日（木）                   16班 （U・T） 記    

巡回経路 臼田駅 → 田口児童館 → 五稜郭公園 → 稲荷山公園 

補導の様子 

９月になり、暑さも少し和らいできたように感じられます。臼田駅には、高校

生が 10 名ほど帰りの列車を待っていました。田口児童館には、28 名ほどの小学

生がいて、数人の男子が庭でサッカーを楽しんでいました。五稜郭公園では、

６名の子どもたちが集まって、宿題をしていました。学校が終わって、一度家

に帰ってからやって来た５年生だとのことでした。４月から新しい小学校にな

ってどうかと聞くと、「問題なく楽しく生活している」

と明るく答えてくれました。前回までの巡視活動では、

児童館の他は小学生を見かけることがありませんでした。

今回公園で、お互いに教え合って学習している子どもた

ちに会ってとても感心しました。 
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９月８日（金）                   18班 （Y・K） 記    
巡回経路 下原こどもひろば → 庄ノ上公園 → 十二川原公園 → チャレンジ教室 

→ あさしな児童館 → 浅科図書館 

補導の様子 

佐久市役所浅科支所に集合し、浅科地区内の４ヶ所の

公園を巡視しました。十二川原公園では、親子と思われ

る３人がブランコで楽しそうにしていました。他の公園

では、児童・生徒の姿はありませんでした。途中、旧浅

科公民館で行っている「チャレンジ教室」に立ち寄りま

した。すでに教室は終了し、無人でした。今まで野沢会

館で教室を行っていたようですが、野沢会館取り壊しに

より、当施設で事業を行っているとのことでした。あさしな児童館では、約 50

人の児童が利用していました。今日も１年生の利用が多いようです。浅科図書

館では、３人ほどの生徒が利用していました。夏休み中は中学生の利用が多か

ったようです。 

 

９月 11日（月）                   １班 （O・A） 記    

巡回経路 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 佐久平駅  

→ 大型スーパー → 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

暑さの盛りを過ぎたので、市民交流ひろばでは未就園児の親子連れに加え、 

小学生、高校生、大学生の姿も見られた。幼い子ども２人と、楽しそうに水遊

びをしていた親子は小諸から訪れたと話してくれた。屋外でサッカーの練習を

したり、プレイサークルでバスケットのミニゲームをしたり

と、思い思いに楽しむ青少年の姿は健全で、こちらからあい

さつすると、人なつこく会話に参加してくれた。大型スーパ

ー内のゲームコーナーに人影は少なく、スーパーの施設全体

が閑散とした印象であった。下校前のためか、多くの子ども

たちと出会うことはなかったが、家の中で切実に困り、助け

を求めている子どもたちの姿が浮かんだ。 

 

９月 12日（火）                   ３班 （I・S） 記    

巡回経路 ネットカフェ → ゲームセンター → パチンコ店 → 曽根公園 

→ 大型ゲームセンター 

補導の様子 

ネットカフェ・・・・ 漫画本等多数あり。ブースは１日約 15席利用とのこと。 

ゲームセンター・・・ 客２名あり。店内の機械は UFO キャッチャーがほとんど。 

パチンコ店・・・・・ 18歳未満者の来店お断りの場内放送を毎日実施。駐車場 

内の見回り１日２回実施とのこと。 

大型ゲームセンター・ 大人の女性を含め、お客わずか。子ども連れが２組おり、 

楽しんでいた。 

 

９月 13日（水）                   10班 （T・M） 記    

巡回経路 生涯学習センター → 野沢児童館 → 中嶋公園 → 原公園 
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補導の様子 

暑さも少し和らぐ中、徒歩で街頭補導活動をしました。生涯学習センター１

階では、テスト期間中の中学生がにぎやかに勉強をする姿やスマホを見る姿も

ありました。２階では、来週に予定されているテストに

向けて勉強に励む高校生の姿がありました。野沢児童館

は、利用する児童は 58 名で、いつもより少ないようで

したが、元気に外で遊んでいました。 

中嶋公園では、高校生が２名。原公園には男の子が１

名おり、声かけすると「18 歳。公園に虫捕りに来た」

とのこと。声をかけられた子は、どの子も気持ちよく答えてくれました。 

 

９月 14日（木） 学校訪問（野沢北高校）       12班 （K・S） 記    

概  要  

野沢北高校を訪問しました。教頭先生と生徒指導の先生から学校や生徒の様子

について話していただきました。ここ５年間は、生徒指導上の問題行動はないと

のことでした。通学用自転車に対するいたずらが何件か発生しているようで、防

犯カメラを設置してほしいという要望があり、関係機関に話してあるとのことで

した。行政機関でも協力していただきたいとおっしゃっていました。 

 

９月 19日（火）                    専門補導委員 記    
巡回経路 浅間会館 → 岩村田小学校 → 学童保育 → 岩村田児童館 

補導の様子 

岩村田小学校の校庭では、20名ほどの児童が、ボール蹴り、追いかけっこを

して楽しそうに遊んでいました。学童保育を訪問すると、職員１名が在室、お話 

を伺うと「今日は、10名ほどの利用で、今、子どもは職員に引率されて公園で 

遊んでいます」とおっしゃっていました。「中をご覧になりますか」とのお言葉 

に甘え、館内に入らせていただきました。館内の一室にはオレンジ色のゴム風船 

がたくさん吊るされていました。職員の方は「ゴム風船にオレンジ色の色紙を張 

り付けて作ったもので、ハロウィンの時に使う手作りの『カボチャの飾り』です」 

と説明してくれました。ありきたりの物ではなく、創意工夫して手作りの物を製 

作、とても素晴らしいことだと思いました。岩村田児童館では、冷房設備未設置 

の部屋の室温が 44℃にもなったようで、熱中症予防のため、冷房設備のある快 

適な部屋に『疎開』させて過ごさせているとのことでした。児童の健康に配意し 

ていただき、ありがたいと思いました。 

 

９月 20日（水）                   ４班 （T・A） 記    

巡回経路 大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター  

→ 小田井児童館 → 曽根公園 → 仙禄湖公園 → 久保田公園 

補導の様子 

    大型ゲームセンター、ネットカフェ、ゲームセンターでは、小中学生、高校生

はまったく見かけなかった。ネットカフェでは、ネットを利用している来店客

はおらず、ダーツ６人、ビリヤード１人、スロット１人の成人がゲームを楽し

んでいた。ゲームセンターのゲーム機は、そのほとんどがクレーンゲームで、

店員さんが同じ操作を繰り返しながら機械の調整をしていた。小田井児童館に
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立ち寄ると、子どもたちが元気に遊んでいた。館の厚生員さんは、「小田井児童

館は、児童館ができた時より児童の数が増えていて、庭が手狭になっている。

児童館の西側に空き地があるので、広げて欲しい。」と訴えられた。この日も、

数名の男子児童が、狭い庭で砂を投げ合っていて、職員から指導されていた。

どの児童館を訪問しても児童館の狭さや職員の不足を聞く。仙禄湖公園、久保

田公園では、１組の高校生の男女が話をしていた。 

 

９月 21日（木） 学校訪問（中込中学校）     13・14班 （T・T） 記    

概  要  

中込中学校を訪問し、校長・教頭・生徒指導主事の先生から学校教育目標など

のグランドデザインの説明がありました。９月 29・30日の文化祭（秋桜祭）に

向けて準備が佳境に入っているとのこと。生徒・教職員共に全校挙げて活動。コ

ミュニティースクールを通じて、地域との連携、関わり合い等の説明があり、補

導委員からは生徒の状況について質問。保健教育の場で、薬物・喫煙・アルコー

ル依存について指導しているとのことでした。先生方から「みんなで懸命に子ど

もを育てる」という話があり、安心しました。 

 

９月 25日（月）                   11班 （K・I） 記    

巡回経路 生涯学習センター → 野沢中学校 → 野沢体育センター → 大型書店  
→ ビデオ販売・レンタル店 → 城山公園 → 生涯学習センター 

補導の様子 

野沢中学校の校庭で、体育祭のためなのか多くの生徒がいくつかの種目の練習

をしており、秋風の中、清々しさを感じました。大型書店

では、青少年健全育成協力店のステッカーが貼られており、

協力をいただいているとのことでした。専門補導委員から

「佐久市内には 216の店舗が協力店になっていただいてい

る」とお聞きしました。城山公園では、小学生５人が野球

をやっていました。８月の猛暑の中での補導活動とは違い、

秋の良い気候の中でスムーズに街頭補導活動ができました。 

 

９月 26日（火）                   ５班 （I・T） 記    
巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 佐久平

駅→ 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

２日前から秋の気配が感じられ、街頭補導活動中は「曇り・24℃」と過ごしや

すい天候になっていた。市民交流ひろばでは、小学生８名がサッカーを楽しんで

おり、ミレニアムパーク内のプレイサークルでは、親子連れがキックボードを楽

しんでいた。大型スーパーの２階にゲームコーナーがあるが、この他に新たなゲ

ームコーナーができたとのことで、次回の街頭補導では、新たなゲームコーナー

も確認したいと思う。 

 

９月 27日（水）                   専門補導委員 記    

巡回経路  臼田交番 → 臼田総合運動公園 → 臼田図書館 → 下の宮公園 

補導の様子 
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臼田総合運動公園から湯原新田に向かう車窓に雨粒が残り、雨模様の天気を

心配しながら街頭補導を行った。臼田総合運動公園は近年整備され、きれいな

環境が整いサッカー場・野球場・テニスコートはいつで

も使用できる状態であった。臼田図書館の外では、中学

生が４人いたので声をかけた。それぞれ野球部、ソフト

テニス、吹奏楽部と所属は違うが２学年の同級生で、水

曜日で部活動がないことやテスト前とのことでそれぞれ

が集まりサッカーボールで体を動かし、ベンチの上には

勉強の跡が残るページが開かれていた。図書館前の丸テ

ーブルには３年生女子がそれぞれ雑談に興じていた。テ

スト前でもあり、受験を控えた子どもたちには不安であ

ろうが「頑張って」と声をかけ別れた。下の宮公園では、

授業が早く終わり家に帰った後、誘い合って集まったクラスの仲間５人と２年

生の妹が、園内を楽しそうに動き回っていた。５時近くになるので帰宅するよ

うにと声かけをしながら、「さようなら」と気持ちのよい返事を返してくれた。 

 

９月 28日（木） 学校訪問（長野西高校望月サテライト校）１９班 （H・M） 記    

概  要  

副校長先生、生徒指導の先生から学校の現状や生徒の様子等をお聞きしました。 

通信制高校として、開校から４年目を迎え、生徒数は開校年度と比べ 2.5倍に増

加。生徒の 90％が 20歳未満で、約 30％は上田市や東御市から通学。学びに特色

があり、カリキュラムも多様だが、単位取得にはレポートの合格も必修のため、

学習に怠慢であると卒業は厳しいとのことでした。登校は週に最大５日で、生

徒は意欲を持って落ち着いて学習。また、不登校などの辛い経験をしている生

徒も多いが、態度や礼儀も良く、生活指導上の問題は開校後これまで一度もな

いとのことでした。 

学校は、新たな取り組みや地域・外部との連携にも積極的で、柔軟で魅力的な 

学校づくりを行っていると感じました。就業や育児

を行いながら在籍している生徒、スポーツ選手とし

て活躍している生徒もいるようで、学びの多様性の

必要性を感じました。今年の春、地域の方々と『望

月サテライト校が地域と共に益々発展すること』を

祈念して、ソメイヨシノの苗を植えたそうです。最

後に「これからも地域の方々と学校を作っていきた

い」と強い意思を伝えてくださった副校長先生の言

葉を聞きながら、植樹した苗が大木となり、美しい

桜花を咲かせるように、長野西高校望月サテライト

校がさらに発展していくことを願いました。 

 

 

９月 29日（金）                   ６班 （K・M） 記    

巡回経路 大型スーパー → ゲームコーナー → 市民交流ひろば  
     →ミレニアムパーク → 佐久平駅 → 大型スーパー 



- 7 - 

補導の様子 

残暑厳しい中、秋を感じさせる爽やかな晴れの日でし

た。巡回は、大型スーパーから入り、中のゲームコーナ

ーを抜けて市民交流ひろばに出ました。その間生徒たち

の姿はまばらで静かな様子でした。ひろばでは市内の小

学校２年生の「乗り物遠足」に出会いました。中込駅か

ら小諸駅まで小海線とバスを乗り継いで、公共マナーを

勉強するのだそうです。珍しい公共の乗り物に乗れて、

とても楽しそうでした。２年生が 12 人とは、少なさに

驚きました。広場を抜けてミレニアムパークのバスケッ  

トボールコートでは中学生の６人組が 3×3 のゲームに熱中していました。聞くと

先生の用事で授業が早く終わったのだそうです。そして佐久平駅を回り、大型スー

パーに戻り解散となりました。 

 

≪９月の補導を終わって。 専門補導委員  M・Y ≫ 

例年にない厳しい暑さが残る 9月でした。運動会・文化祭を開催する学校職員、 

日々練習に励む子どもたちや保護者も健康への配慮は大変であったと思います。  

補導委員の皆さまも、厳しい暑さの中での街頭補導ありがとうございました。これか

らも健康に留意されて補導活動など宜しくお願いします。 

◎ ９月の行事として 

  ９月１５日  令和５年度 第３回佐久市少年センター補導委員協議会理事会が行

われました。理事会内容として下記の項目を協議しました。 

  ◇協議事項として 

（１）環境浄化活動について（１０月 ７日（土）） 

佐久市ジュニアリーダー研修生、育成推進協議会理事、補導委員協議会理事

の皆様に従事していただきました。大変お疲れさまでした。 

（２）佐久市少年センター補導委員協議会 研修会について 

１２月１５日（金）１４時～１５時３０分 場所 市民創錬センター 

 ◇その他として 

  （１）子どもまつりの反省 

  （２）佐久市青少年健全育成市民集会について 

１１月２３日（木）場所 市民創錬センター 

◎ 学校訪問  ９月１４日 野沢北高校             

        ９月２１日 中込中学校             

９月２８日 長野西高校望月サテライト校    

３校の学校訪問をさせていただきました。訪問にあたり、校内の会場や説明資料を 

準備して頂き、ありがとうございました。また学校説明も特色のある工夫や努力をさ

れており参考になりました。 

最後になりますが、青少年の健全育成のため、補導委員の皆様にはより一層のご協

力をお願いします。１１月から街頭補導の巡回時間は午後３時３０分からとなります

ので、よろしくお願いいたします。学校訪問は午後４時から行いますので、午後３時

５０分までにお集りください。集合場所は訪問先の学校になります。 


